





# 立山 河川の環境状況はどうなっているか?

河川の改修や堆積物の除去などを行い、未来に美しい水環境を残したい!

町長

## 職場の中の環境状況はどうなっているか?

平成28年度より健康診断に加え、ストレスチェックも義務づけ実施している!

町長

い、県河川、町河川の堆積物の除去について区民からの要望は出でていないか。又除去の計画はあるか。町河川について、大雨の時に通学路が堆積物によって危険な状態に成っている所があると思ふが対策は計画しているのか。

**A** 又助成金とかは出  
ているのか。

A black and white photograph taken from the Ryōsen-kyō bridge looking downstream. The riverbank on the left is lined with buildings, including a prominent one with a balcony. A metal railing runs along the edge of the bridge. The river itself is rocky and shallow, with a large amount of cherry blossom petals scattered across its surface. On the right bank, there are several large, blossoming cherry trees. In the background, there are hills or mountains under a clear sky.

は、相談ができるような  
窓口が必要と思われるの  
で29年度からでも内々で  
も検討していただきた  
い。

まとい 河川の環境について  
は、下水道・浄化槽  
の推進を今以上に進めて  
水質の良くなるように努  
めていただき、堆積物に  
ついては、地区住民の要  
望に応えるように、県か  
ら予算をとるようにして  
いただきたい。

**Q** 河川の環境状況について、以前は缶詰工場や澱粉工場、下水道や浄化槽の整備ができていない時に比べて、どのようない違がでできているか。数字的にわかれれば教えてほしい。それに伴

事業により、全世帯の50%が家庭からの排水を浄化しているので、水質は以前よりきれいになつてゐる。今後さらに事業の推進を行い未来の子供たちに美しい水環境を残していくきたいと考む

いる。町の河川では維持費で予算計上しているが、災害が多くて28年度は全くできなかつた。

**A** 行っているか。

るが、町ではどのように考  
えているか。

立山秀喜

ついても、地区からの要望により河川の維持工事、掘削等を行っている。限られた予算内での事業なのでなかなか進まないのが現状である。

しくは町河川の伐採をした場合、環境整備補助金を出ししている。だいたい毎年同じ地区から申請があつて、堆積物の除去は関川につきましては、今年度は高久野地区を約15000m<sup>3</sup>予定して

あるように思えるがどうなっているか。又現職職員・退職した職員の中での情報の漏れがあるのでないか。JAや企業でも守秘義務があるように役場内でも守秘義務はあると思うが対策や指導け

**Q** 快適な職場で仕事をするのに、ハラスメントなどの行為は行われていなか。企業ではそういう行為に対して、相談できる窓口として、コンプライアンス委員会などを作つて対策をしてい

16



文教厚生常任委員長  
議会運営委員

**鶴地 仁**

## ゴミ処理の実態と負担金は

鶴地

一般廃棄物処理に  
**1億8,754万円**

町長

**A** 一般廃棄物処理は、有明広域行政事務組合へ負担金として支払っており、平成29年度予算では1億8,754万円となっている。

焼却施設であるクリーンパークファイブの管理運営費は、1市3町のごみ処理量が負担金の基礎となつており、ごみ減量化の取組みは必要不可欠である。

**A** 税務住民課長

町内のごみ排出量と処理負担費は、10年間の平均で年2,260トン。処

理されるごみは、可燃ごみが全体の88.5%になつており、町の運営費負担は、過去10年では平均約8,000万円となつていて。

**Q** 1人当たりの可燃ごみだけの排出量を見ると、23年度の483グラムから、27年には547グラムと13.3%も増えている。この原因は何か。

**A** 町長 今は食事も店で買つて生活する人が増え、生活環境、体系が変わったのではないか。ご

く。資源化対策で1割減



クリーンパークファイブ

**Q** 資源のない日本がごみを燃やすために焼却炉の数では世界一、大量の石油が使われている。南関町もごみ処理に大変な税金が使われているが、ごみの分別、減量化、生ごみ処理への取組みはどうか。

**A** 町長 家庭から出る

物もごみとして出すようになったことが原因にあるのではないか。

ではなか。

物も自己処理、自宅で燃やしたりしていた

ば、団地の一棟、10軒ぐら

いを団体でテストケースと

して実施出来ないか。生ご

み処理機で試験実施し、堆

肥化して花壇に使えば、町

から花の種とか苗、プラン

ターを支給する。かなりの

宣伝効果があると思うがど

うか。啓発活動も、チラシ

とか広報掲載とか、色々な

方法があるが、具体的な方

案は考へていて

いるか。

ことは書いていない。それ

よりも南関町の1人当たり

のごみ排出量、年間負担額

を書いておけば、生ごみの

水切りが大事だという啓発

袋には、啓発になるような

して、意識を高めるという

のも一つの方法。指定ごみ

問題に限つた問題を出

して、意識を高めるとい

うか。

Q 給食センター、レス

トラン、事業

所、学校、食料

品店、家庭で

はどのように生

ゴミの処理さ

れていて

いるのか。

A 税務住民課長

はしていない。電動生ごみ

堆肥化しているか、アンケート調査をされたことはある

か。

A 税務住民課長

はしていない。電動生